

Die Arbeit der Parteimitglieder in den Massenorganisationen und Massenorganen

Die Überprüfung der Parteimitglieder, die in den Massenorganisationen und Massenorganen arbeiten, zeigt, daß auch auf diesem Gebiet eine Vorwärtsentwicklung zu verzeichnen ist. Die führende Rolle der Partei wird im wesentlichen anerkannt. Die Erscheinungen des Sozialdemokratismus, des Sektierertums, des Nur-Gewerkschaftler- und Nur-Genossenschaftlertums werden mehr und mehr überwunden.

Noch unzureichend ist die Arbeit der Parteimitglieder in der Entwicklung des innergewerkschaftlichen Lebens, der innergewerkschaftlichen Demokratie und der Erziehung der Gewerkschaftsmitglieder, was sich besonders beim Abschluß der Betriebskollektivverträge äußerte. Die Parteiorganisationen in den Apparaten der Vorstände und Leitungen der Massenorganisationen und Massenorgane führen noch kein wirkliches Parteileben, sie werden in vielen Fällen von den leitenden Genossen mißachtet, und ihre Rolle wird falsch eingeschätzt. Wie alle anderen Parteiorganisationen müssen auch sie zu den Fragen der Gesamtpolitik der Partei laufend Stellung nehmen. Die Aktivierung der Parteiorganisationen wird die Arbeit der Vorstände und Leitungen der Massenorganisationen und Massenorgane verbessern, Fehler und Schwächen überwinden helfen und neue Kader entwickeln.

Das Parteilehrjahr

Das Parteilehrjahr hat in der Partei eine Atmosphäre des Lernens geschaffen und wesentlich zur Erhöhung des ideologischen Niveaus der Partei beigetragen. Die Überprüfung der Parteimitglieder und Kandidaten hat im Anfang eine Erhöhung der Teilnahme am Parteilehrjahr ausgelöst, die jedoch im Verlaufe der Überprüfung wieder zurückging. Als wesentliche Ursache für den Rückgang wurde bei den Überprüfungen festgestellt, daß die Zirkelleiter ungenügend vorbereitet waren und die Überprüfung und das Parteilehrjahr nicht richtig miteinander verbunden wurden.

Der Kampf gegen Parteifeinde

Die Überprüfung hat viele Parteifeinde und parteifremde Elemente aus den Reihen der Partei entfernt. Aber nicht immer waren die Überprüfungskommissionen in der Lage, die Vergangenheit einzelner Mit-